
令和３年洞爺湖町教育委員会第４回定例会会議録 

日       時 

 

場       所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

 

 

欠 席 委 員 

 

説 明 員 

 

 

 

会 議 録 調 整 者 

 

傍 聴 者 

 

日 程 第 １ 

【 開 会 宣 言 】 

 

日 程 第 ２ 

【前回会議録の承認】 

 

日 程 第 ３ 

【教育長諸般の報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年１０月２８日（木） １３：３５より 

 

役場第２委員会室 

 

教 育 長    皆 見   亨 

委   員    吉 田   聡 

委   員    岡 本 里 佳 

委   員    来 栖 由 喜 

委   員    岩 﨑 義 久 

 

無し 

 

管理課長     天 野 英 樹 

社会教育課長   野 呂 圭 一 

社会教育課参事  角 田 隆 志 

 

管理課主幹    尾 﨑 文 郎 

 

無し 

 

皆見教育長 

 開会を宣言する。（１３：３５） 

 

皆見教育長 

 各委員の署名により、承認を確認。 

 

皆見教育長 

８／２７ 町議会会派代表者会議（役場委員会室） 

 ８／２８ 北海道・札幌市公立学校教員採用候補者選考面接（道立大麻高等 

学校） 

 ８／３０ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

 ９／ ３ 定例教頭会（役場委員会室） 

 ９／１０ 町議会９月会議（議事堂） 

  ～２１ 

 ９／２８ 行財政改革推進委員会（役場会議室） 

 ９／２９ 教育委員会臨時会議（役場委員会室） 

１０／ １ 辞令交付式（町長室・教育長室） 

  〃   洞爺中学校学習発表会（洞爺中学校屋体） 

１０／ ４ 定例校長会（役場委員会室） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ４ 

【 報 告 事 項 】 

・報告第２１号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０／ ４ 箱根町親善中学生とのリモート交流会（虻田中学校） 

  〃   永年勤続教員表彰状伝達（とうや小学校） 

１０／ ５ 行財政改革推進委員会（役場会議室） 

１０／ ６ 洞中３年生「尐年の主張」最優秀賞受賞伝達式（役場防災研修ﾎｰﾙ） 

  〃   連合西胆振地区連合会役員来庁（町長室） 

  〃   辞令交付式（町長室・教育長室） 

１０／ ７ 本町保育所及び入江保育所運動会（虻田体育館・入江保育所園庭） 

１０／ ８ 道立高校の地域連携特例校再編整備に係る意見交換会（札幌ﾎﾟｰﾙｽ 

ﾀｰ会議室） 

  〃   永年勤続教員表彰状伝達（洞爺中学校） 

１０／１２ 不登校学校訪問調査（虻田中学校） 

１０／１３ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

１０／１４ 男女共同参画計画策定委員会（役場防災研修ホール） 

  〃   洞爺保育所運動会（財田キャンプ場体育館） 

１０／１５ 定例教頭会（役場委員会室） 

  〃   有珠山噴火災害総合防災訓練（防災研修ホール） 

１０／１６ 虻田小学校及び温泉小学校学芸会（虻小体育館・温小体育館） 

１０／１８ 令和４年度教職員人事面接（虻中・洞中） 

  〃   本町５区自治会役員会へ出席（５区集会所） 

１０／１９ 行財政改革推進委員会（役場会議室） 

１０／２１ 令和４年度教職員人事面接（虻小・温小・とうや小） 

１０／２２ 入江高砂貝塚遺跡活用に関する民間事業者との懇談（わかさいも本舗） 

１０／２３ とうや小学校学芸会（とうや小体育館） 

１０／２６ 通学路等安全推進会議（役場防災研修ホール） 

１０／２７ 町議会１０月会議（議事堂） 

  〃   町議会全員協議会（役場委員会室） 

１０／２８ 教育委員会定例会議（役場委員会室） 

 

皆見教育長 

日程第４、報告事項に入ります。 

報告第２１号、臨時代理の報告について（洞爺湖町議会令和３年９月会議

提出一般会計補正予算（第３号））について、事務局から報告をお願いいたし

ます。 

天野管理課長 

議案書２ページでございます。 

報告第２１号、臨時代理の報告について（洞爺湖町議会令和３年９月会議

提出一般会計補正予算（第３号））でございます。 

洞爺湖町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年洞爺湖町教

育委員会規則第８号）第２条第１項の規定により、別紙のとおり臨時代理し

たので、同条第２項の規定により、これを報告するものでございます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２２号 

 

 

 

 

 

３ページ、この補正に対する異議のない旨の教育長から町長あての文書。 

４ページにつきましては、町長から教育長へ補正の意見を求める文書でご

ざいます。 

内容につきましては６ページをご覧ください。 

歳出でございます。 

３款民生費、５項保育所費、１目保育所管理費で、補正額１２２千円とな

ってございます。 

２２節償還金利子及び割引料で、１２２千円、還付金と還付加算金となっ

てございますが、これにつきましては、保育料の還付漏れによる補正という

ことで、平成３０年度から令和２年度の３カ年の５件分ということで、補正

をさせていただきました。 

なお、この還付につきましては、既に全て処理が済んでいるところでござ

います。 

管理課分は以上でございます。 

角田社会教育課参事 

続きまして社会教育課所管分でございます。 

１０款教育費、４項社会教育費、５目文化財費につきましては、１３節使

用料及び賃借料におきまして、１９８千円の増額となってございます。 

これは、ミュージアム展示ガイドアプリの導入費用で、月額３万円の６カ

月分と消費税分となっております。 

世界遺産となった史跡入江・高砂貝塚、洞爺湖有珠山ジオパーク、洞爺湖

芸術館、とうや湖ぐるっと彫刻公園などの情報を１つのアプリケーションに

集約し、来訪者が気軽に検索できる仕組みをつくり、利便性と集客力を高め

ることを目的とするものです。 

具体的にはポケット学芸員という名称のアプリケーションをスマートフォ

ンなどにダウンロードしていただいて、解説の補助的な役割をもたせたいと

考えております。 

主に町外の来訪者を想定しているわけですけれども、町内の児童生徒に対

しても活用可能ということで、導入に踏み切ったものでございます。 

以上でございます。 

皆見教育長 

質問があればお受けしたいと思いますが、ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いします。 

次に報告第２２号、令和３年度全国学力・学習状況調査の結果概要につい

て、事務局から報告をお願いいたします。 

天野管理課長 

議案書７ページでございます。 

報告第２２号、令和３年度全国学力・学習状況調査の結果概要についてで

ございます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第２３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度全国学力・学習状況調査の結果概要を、次のとおり報告するも

のでございます。 

１調査期日は令和３年５月２７日、２調査の対象学年は小学校第６学年と

中学校第３学年、３調査を実施した学校・児童生徒数について、（１）参加

学校、本年度は小学校は３校、中学校は２校でございます。 

令和２年度は、新型コロナウイルス感染症拡大により中止ということで、

昨年度は実施が見送られているところでございます。 

（２）参加児童生徒数については、小学校が３５人、中学校５５人の合計

９０人が参加したところでございます。 

４調査の内容ということで、教科に関する調査（国語、算数、数学）※下

記２点を一体的に問う問題になっております。 

・身に付けておかなければ後の学年等の学習内容に影響を及ぼす内容や、

実生活において不可欠であり常に活用できるようになっていることが望まし

い知識・技能等 

・知識、技能を実生活の様々な場面に活用する力や、様々な課題解決のた

めの構想を立て実践し評価、改善する力等 

５生活習慣や学習環境に関する調査ということで、児童生徒に対する調査

（学習意欲、学習方法、学習環境、生活の諸側面等）、学校に対する調査（指

導方法、教育条件の整備等）という内容になってございます。 

以上でございます。 

皆見教育長 

質問があればお受けしたいと思いますが、ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いします。 

続きまして報告第２３号、管理課所管の各種事務事業の取組状況について、

事務局より報告をお願いいたします。 

天野管理課長 

議案書８ページでございます。 

報告第２３号、管理課所管の各種事務事業の取組状況について、次のとお

り報告をするものでございます。 

１新型コロナウイルス感染症に関する対応等についてでございます。 

新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言が９月３０日

をもって解除され、１０月１日には、虻田中学校で延期を余儀なくされてい

た学校祭が、感染対策を施しながら開催したところです。 

緊急事態宣言が解除されたとはいえ、児童生徒や教職員が感染しないよう

に、対策を引き続き実施しながら学校運営を進めることとし、今後の学校行

事の対応について、校長会とも協議をし、本年７月１１日に北海道に発令さ

れていた「まんえん防止等重点措置」が解除された際に、儀式的行事や文化

的・体育的行事、さらには部活動等、行事別に、それぞれの対応方法を定め

た洞爺湖町教育長通知により取組むこととしていますので、ご報告いたしま



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。 

２公立高等学校配置計画についてでございます。 

９月７日、北海道教育委員会は令和４年度から令和６年度に係る公立高等

学校配置計画と、令和７年度から令和１０年度までの見通しを公表しました。 

胆振西学区に関しては、本年６月に公表された計画案からの変更はなく、

令和５年度に室蘭栄高等学校で１学級減などとなっています。 

また、令和７年度から令和１０年度までの見通としましては、令和７年度

以降、令和１０年度までに中卒者が１５２人減尐することが見込まれること

から、「４年間で公私比率勘案後３～４学級に相当する中卒者の減」、「中卒者

数や欠員の状況、学校・学科の配置状況を考慮し、最大学級数を設置する室

蘭市を中心に、周辺市を含め、再編整備を含めた定員調整の検討が必要」、「欠

員が４０人以上生じている学校について、学科の見直しや定員調整などにつ

いて検討が必要」となっています。 

なお、虻田高等学校が含まれる地域連携特例校に関しては、「５月１日現在

の第１学年の在籍者数が２０人未満となった場合は、所在市町村をはじめと

した地域における高校の教育機能の維持向上に向けた具体的取組とその効果

を勘案した上で、再編整備を留保」としています。この内容に沿い、令和３

年度の第１学年の在籍者数が１８人の虻田高等学校については、令和６年度

は再編整備留保となっています。 

以上でございます。 

皆見教育長 

質問があればお受けしたいと思いますがございますでしょうか。 

吉田委員 

新型コロナウイルス感染症対策について、今は感染状況が下火になってお

りますが、年度内は今の体制で対応するという解釈でよろしいのでしょうか。 

天野管理課長 

この通知は、まんえん防止措置が解除された後も、基本的な対策をしなが

ら行事をしてくださいという内容の通知です。今後についても感染者が出な

いということは考えにくいので、このような対応となるという見通しで今考

えています。 

皆見教育長 

他ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いします。 

次に報告第２４号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について事

務局説明をお願いします。 

野呂社会教育課長 

１０ページでございます。 

報告第２４号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について、次の

とおり報告するものでございます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１尐年の主張全道大会最優秀賞贈呈式につきまして、令和３年１０月１６

日（水）洞爺湖町役場防災研修ホールにおいて、令和３年度尐年の主張全道

大会で最優秀賞（北海道知事賞）を受賞されました、洞爺中学校３年生の𠮷

野真帆さんへ、胆振総合振興局保健環境部くらし・子育て担当部長から表彰

状と記念品が贈呈されました。 

受賞された𠮷野さんは、北海道代表として令和３年１１月１日（月）から

開催される「第４３回尐年の主張全国大会（わたしの主張２０２１）」へエン

トリーされることとなっております。 

全国大会は、事前に収録した動画によって審査され、全国各都道府県から

選抜された４７名の発表により、上位１２名が表彰されることとなります。 

なお審査結果につきましては、１１月１４日（日）に国立青尐年教育振興

機構が公開している尐年の主張全国大会ＷＥＢページに掲載される予定で

す。 

２洞爺湖町アイヌ民族共生拠点施設「ウトゥラノ」を活用した地域未来塾

ＩＣＴ遠隔教育事業の実施につきまして、令和３年１０月５日（火）から洞

爺湖町アイヌ民族共生拠点施設「ウトゥラノ」におきまして、高校受験対策

を目的に、中学３年生を対象とした現役東大生の講師によるオンライン授業

「ＩＣＴ遠隔教育事業」を開始いたしました。 

学習支援教科は英語と数学で、テキスト代を含む受講料は全て無料となっ

ており、参加者が週２回（火曜日、木曜日）の講義を自由に選択できる形式

となっております。 

また、参加人数は令和３年１０月現在のところ、虻田中学校と洞爺中学校

を合わせて２１名となっており、参加者からは「学習内容の説明がわかりや

すい」「楽しく学べる」などの声があり、効果的な学習が期待されるため、今

後も引き続き各学校と連携して、参加者を増やす働きかけを進めてまいりた

いと考えております。 

なお事業期間については、令和４年２月２４日（木）までを予定しており

ます。 

当初募集したところ、虻田地区は１０名、洞爺地区２名の応募でしたが、

参加者が増えている状況でございます。 

参加者からは、学習内容がの説明がすごくわかりやすいとか、あと楽しく

な学べるとなど、色々なご意見をいただいております。 

３洞爺湖町男女共同参画計画策定委員会委員の委嘱につきまして、洞爺湖

町男女共同参画計画策定に係る委員会の設置に伴い、１０月１４日付けをも

って次の方々を委員に委嘱しました。 

委員長はウイメンズネットワーク洞爺湖の荒町美紀さん。副委員長は洞爺

湖町ＰＴＡ連合会会長の寺嶋政明さんで、他の委員の方については、記載の

とおりでございます。 

以上でございます。 

皆見教育長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ５ 

【 そ の 他 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ６ 

【 閉 会 】 

質問があればお受けしたいと思いますがございますでしょうか。 

岩﨑委員 

  ＩＣＴ遠隔教育事業というのは、洞爺湖町の事業ですか。 

野呂社会教育課長 

アイヌ政策推進交付金を活用した町事業です。 

皆見教育長 

他、ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いします。 

次に日程第５、その他でございます。 

皆様から何かございますでしょうか。 

来栖委員 

みずうみ読書の家の開設日はいつになりますか。 

野呂社会教育課長 

  １１月２５日前後を予定しております。 

当初の予定より遅れましたが、理由としまして、改修にあたり、来訪者の

方々がゆっくり休めるサロン的な役割を持たせるということで進めておりま

して、テーブルなど発注しておりましたが、海外の工場がストップしまして、

１ヶ月以上、納入が遅れる事態となりました。 

１１月１８日位に納入予定ですので、２５日にはオープンしたいと考えて

おります。 

その際には、世界文化遺産登録のパネル展も併せて行いたいと考えており

ます。 

来栖委員 

以前に、図書館や学校の図書室に、本を消毒できる機器を購入して欲しい

と言いましたが、どうなっていますか。 

野呂社会教育課長 

見積などの資料を揃えて検討しましたが、専用の機器でかなり高額なもの

になりますので、すぐに購入することは難しいと思います。 

ただし、いつでも購入に関しての協議ができるように準備はしております。 

皆見教育長 

他ございますでしょうか。 

事務局ありますか。 

天野管理課長 

ございません。 

皆見教育長 

以上で、洞爺湖町教育委員会令和３年第４回定例会議を終了いたします。 

 

１３：５８ 閉会 

 



 


